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17 сентября 2024 года состоя-
лось очередное заседание Пре-
зидиума Центрального Комитета 
КПРФ.

Открывая обсуждение по-
вестки дня, Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов дал 

оценку наиболее значимых обще-
ственно-политических тенденций. 
Было подчеркнуто, что характер дей-
ствий бандеровских подразделений, 
вторгшихся на территорию Курской 
области, подтвердил фашистский 
характер нынешнего киевского режи-
ма. Общая обстановка в мире стано-
вится при этом всё более сложной и 
взрывоопасной. Успех специальной 
военной операции является важней-
шим условием стабильного развития 
России и требует мобилизации ре-
сурсов на достижение победы. 

КПРФ рассматривала прошед-
шую избирательную кампанию как 
возможность проведения активной и 
вдумчивой дискуссии о путях реше-
ния общегосударственных проблем. 
Программа Победы партии получи-
ла высокие оценки учёных и произ-
водственников в ходе экономических 
форумов, парламентских слушаний 
и экспертных дискуссий. В преддве-
рии выборов фракция КПРФ в Госу-
дарственной Думе отчиталась перед 
гражданами о проделанной работе. 

В ходе выборов коммунисты на-
стойчиво разъясняли свои подходы к 

осуществлению социально-экономи-
ческих преобразований в интересах 
народного большинства. Проводи-
лись встречи с избирателями. Были 
массово изданы бюллетень «Прав-
да» и другие информационные ма-
териалы. Велась постоянная работа 
в социальных сетях. Вопреки остро-
те вызовов, стоящих перед Россией, 
партия власти решала собственные 
корпоративные задачи, не стремясь 
обеспечить проведение выборов с по-
зиции национального сплочения во-
круг задач созидательного характера.

Доклады с анализом итогов за-
вершившихся избирательных кампа-
ний регионального и муниципального 
уровней сделали: И.И. Мельников, 
Ю.В. Афонин, Д.Г. Новиков. В об-
суждении полученных результатов и 
перспективных задач партии приня-
ли участие С.П. Обухов, Н.В. Коло-
мейцев, Р.И. Кононенко, А.Н. Ива-
чёв, Г.П. Камнев, Е.И. Колюшин, 
Н.М. Харитонов, В.И. Кашин. 

Участники заседания сделали ряд 
принципиальных выводов. Вопреки 
интересам развития общества, при 
организации выборов не было обе-
спечено содержательное обсужде-
ние перспектив развития страны. 
Власти разных уровней шли по пути 

«выжимания» заданного результата, 
не заботясь о должной чистоте изби-
рательных процедур. Политическая 
конкуренция искусственно ограничи-
валась. Расширилась практика недо-
пуска и снятия представителей КПРФ 
с выборов. Дальнейшие шаги по вне-
дрению дистанционного электронно-
го и трёхдневного голосования про-
тиворечат самой идее прозрачных, 
чистых и честных выборов. Наибо-
лее существенно злоупотребления 
разного рода повлияли на итоги голо-
сования в Санкт-Петербурге, Респу-
блике Алтай, Забайкальском крае, 
Ленинградской, Липецкой и Ростов-
ской областях. 

Несмотря на различные формы 
давления на избирателей, КПРФ 
вновь проявила себя как действен-
ная политическая организация. 
Партия сохранила статус ведущей 
оппозиционной силы. Программные 
предложения КПРФ получили широ-
кую поддержку граждан.  

В ходе работы Президиума ЦК 
КПРФ принято Заявление «Чест-
ная избирательная система – 
гарантия безопасности и обще-
ственного прогресса!», в котором 
отражены ключевые оценки итогов 
выборов. В ходе принятия документа 

Г.А. Зюганов подчеркнул необходи-
мость учесть сделанные в нём выво-
ды при проведении семинара-сове-
щания руководителей региональных 
отделений партии и Пленума Цен-
трального Комитета КПРФ. Дата 
Пленума назначена на 26 октября 
2024 года.

Президиумом ЦК принято реше-
ние о руководителях фракций КПРФ 
в региональных органах законода-
тельной (представительной) власти, 
сформированных по итогам выборов 
8 сентября 2024 года. Проект поста-
новления по данному вопросу пред-
ставил Ю.В. Афонин.

Д.Г. Новиков выступил с докла-
дом об идеологической подготовке, 
партийной учёбе и политическом 
просвещении в рядах КПРФ в 2024-
2025 гг. Утверждена примерная те-
матика занятий в системе партийной 
учёбы и методические рекомендации 
по их проведению. Принятое поста-
новление и другие документы по ор-
ганизации обучения коммунистов и 
сторонников КПРФ  будут опублико-
ваны в партийной печати.

Завершая заседание, Г.А. Зюга-
нов нацелил его участников на ак-
тивную реализацию наказов избира-
телей, полученных в ходе выборов. 
Фракции КПРФ в Государственной 
Думе даны поручения учесть их в сво-
ей законопроектной деятельности.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

В ПРЕЗИДИуМЕ ЦК КПРФ

Путин объяснил увеличение 
численности армии … 
административными 

причинами
16 сентября Путин подписал указ об уве-

личении штатной численности Вооружённых 
Сил до 2 389 130 человек, включая 1,5 млн. во-
еннослужащих. Документ вступает в силу с 1 
декабря. Таким образом, штатная численность 
военнослужащих увеличена на 180 000 еди-
ниц. В предыдущий раз штатная численность 
ВС выросла в декабре 2023 г. – до 2 209 130 
единиц, в том числе было 1 320 000 военнос-
лужащих. 

указ направлен на комплектование ВС подго-
товленными и обученными людьми, а также 
на кадровое оснащение новых военных окру-

гов, заявил Президент РФ Владимир Путин на со-
вещании по вопросам  развития ВС РФ в условиях 
специальной военной операции. В России реали-
зуется программа комплексного переоснащения 
армии и флота. В её рамках на вооружение посту-
пят серийные образцы средств поражения, бро-
нетехники, авиации, систем управления и связи, 
а также беспилотники. Для их применения нужны 
высококвалифицированные расчёты и экипажи.

Ранее официальный представитель Кремля 
Дмитрий Песков объяснил, что наращивание чис-
ленности российской армии продиктовано необ-
ходимостью реагирования на актуальные угрозы 
стране по периметру наших границ. «Это сывяза-
но с чрезвычайно враждебной обстановкой на за-
падных рубежах и нестабильностью на восточных 
рубежах. Поэтому это требует принятия соответ-
ствующих мер», — сказал Песков (цитата по «РИА 
Новости»).    

26 февраля Путин своим указом воссоздал Мо-
сковский и Ленинградский военные округа, а также 
включил четыре новых региона России в Южный 
военный округ. 

Телеканал «Красная линия».

В России завершилась избирательная кам-
пания 2024 года. 6-8 сентября жители 83 регио-
нов страны голосовали, надеясь на достойное 
будущее. Искренне благодарим всех, кто про-
явил характер, волю и ответственность, под-
держал программу КПРФ и наших кандидатов!

Выборы проходили в условиях специальной 
военной операции и вторжения фашиствую-
щих агрессоров на территорию Курской об-

ласти. Военные действия прямо влияли на орга-
низацию и содержание избирательного процесса. 
В ситуации острых внешних угроз президент В.В. 
Путин не раз настаивал на необходимости спло-
тить общество, отмобилизовать ресурсы и освоить 
новейшие технологии ради победы над неонациз-
мом, бандеровщиной и натовским вызовом. Участ-
ники политического процесса в нашей стране были 
вправе рассчитывать, что эти призывы будут услы-
шаны партией «Единая Россия» и всей чиновной 
ратью.

КПРФ обстоятельно готовилась к выборам 
и предложила Программу Победы с целью по-
высить ответственность власти перед народом, 
создать эффективную модель экономики, нарас-
тить оборонные возможности и защитить интере-
сы людей труда. Перспективность подходов КПРФ 
подтвердили оценки учёных и экспертов в ходе 
экономических форумов, выводы участников пар-
ламентских слушаний в Государственной Думе, 
результаты работы народных предприятий и опыт 
коммунистов – руководителей регионов. Свои под-
ходы мы донесли на встречах с избирателями, че-
рез газеты «Правда» и «Советская Россия», теле-
канал «Красная линия», региональные партийные 
СМИ и социальные сети. Фракция коммунистов в 
Государственной Думе честно отчиталась о проде-
ланной работе.

КПРФ занимает твёрдую и последовательную 
позицию в борьбе с неонацизмом. Тысячи ком-

мунистов и комсомольцев сражаются в рядах Во-
оружённых Сил с бандеровцами и их натовскими 
покровителями. Продолжается сбор помощи по-
страдавшим в Новороссии и Курской области. На 
Донбасс отправлено 128 гуманитарных конвоев с 
продовольствием и медикаментами, автомобиля-
ми и мотоциклами, снаряжением и учебными посо-
биями. Организовано оздоровление 19 тысяч де-
тей на территории Подмосковья. И мы непременно 
продолжим эту работу.

К выборам в органы власти и местного само-
управления КПРФ подошла исключительно ответ-
ственно. Мы сформировали достойную команду 
– более 7 тысяч кандидатов приняли участие в 
выборах разных уровней. В их числе специалисты 
высокой квалификации, энергичные обществен-
ные деятели, участники СВО. Все они являются 
истинными патриотами своей Родины.

Наши кандидаты активно вели избиратель-
ную кампанию: проводили встречи с избирателя-
ми, участвовали в дебатах, доказывали преиму-
щества подходов КПРФ к решению актуальных 
проблем. Агитационные материалы партии от-
личали наглядность, содержательность и злобод-
невность.

КПРФ показала себя как активная действен-
ная политическая сила. Однако во многих регио-
нах представители власти оказались не готовы к 
состязанию идей и программных подходов, к от-
крытой и честной дискуссии. Как и в прежние годы, 
они решили «выиграть» административными ма-
нипуляциями и грязными технологиями. Зачастую 
внешние вызовы служили для правящей партии не 
поводом к конструктивному диалогу, а прикрытием 
для оправдания махинаций. На выборах продол-
жали широко использоваться нечистоплотные изо-
бретения «лихих девяностых».

Честная избирательная система – гарантия 
безопасности и общественного прогресса!

Заявление Президиума ЦК КПРФ
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Очередное заседание Общероссийского 
штаба протестных действий состоялось 
под руководством заместителя Председа-
теля ЦК КПРФ Владимира Кашина.

Он подвёл итоги состоявшихся 8 сентября 
выборов, отметив, что они не стали исклю-
чением среди всех выборов, которые про-

ходили в нашей стране в последние десятилетия: 
тот же объём фальсификаций, подтасовок, что и 

раньше. Ситуация в стране напряжённая, но Ком-
партия должна продолжать активную деятель-
ность, сохраняя при этом единство и укрепляя 
свои ряды, совершенствуя методы работы и нахо-
дя новые. На сегодня это важнейшая задача. 

Далее собравшиеся обсудили подготовку к 
ближайшим мероприятиям. Среди них — памят-
ные акции, посвящённые 31-й годовщине со дня 
расстрела ельцинской кликой мирных граждан, 

собравшихся у «Белого дома» и телецентра 
«Останкино» в Москве 3—4 октября 1993 года. В. 
Кашин призвал обратить особое внимание на их 
массовость. Эти дни навсегда останутся «чёрны-
ми днями» в нашей истории. О страшном престу-
плении, совершённом приспешниками Ельцина, 
нельзя забывать, подчеркнул он. «Нет прощения 
палачам!» — под таким лозунгом ежегодно в ок-
тябрьские дни на улицы на акции КПРФ выходят 
тысячи человек по всей стране.

Алёна ЕРКИНА.

Алексей Ермолаев свою вину 
признаёт полностью, но счита-
ет вынесенный ему приговор 

чрезмерно суровым. Он обвинялся 
в совершении преступления, пред-
усмотренного ч. 5 ст. 327 УК РФ (ис-
пользование заведомо подложного 

документа), за то, что предоставил 
подложные финансовые отчёты по 
возмещению расходов, связанных 
с осуществлением депутатской де-
ятельности, на сумму 47 тысяч ру-
блей, хотя фактически топлива там 
не приобретал. Бухгалтерия ком-

пенсировала ему вымышленные за-
траты за счёт бюджетных средств. 
Уголовное дело было возбуждено по 
материалам прокурорской провер-
ки. Народные избранники отправи-
ли своего предводителя в отставку в 
связи с утратой доверия только под 
нажимом прокуратуры. 

Как пояснили «Правде ПФО» юри-
сты, на самом деле Ермолаев совер-
шил не подлог, а мошенничество с 
использованием служебного положе-
ния, которое предусматривает более 
суровое наказание. «Неправильное 
применение уголовного закона при 
квалификации действий Ермолае-
ва А.А. явилось существенным на-
рушением, повлиявшим на исход 
дела, исказило саму суть правосу-
дия и смысл судебного решения как 
акта правосудия, – говорится в кас-
сационном решении. – Вынесенный 
приговор отменить, уголовное дело 

вернуть прокурору г. Новочебоксар-
ска для устранения препятствий его 
рассмотрения судом».

Понятно, что все эти коллизии са-
мым пагубным образом отражаются 
на репутации городского Собрания 
депутатов. Впрочем, складывается 
впечатление, что народные избран-
ники делают максимум для того, 
чтобы низвести свой авторитет сре-
ди горожан к нулю. Двое депутатов – 
Ермолаев и Евдокимов – уже лише-
ны полномочий по утрате доверия. 
Третий – Воробьёв – ждёт суда по 
обвинению в организации игорно-
го бизнеса. Первый председатель 
НГСД этого созыва продержался в 
кресле около месяца, второй по-
менял мандат на бензиновые чеки, 
третьего пока так и не избрали. А 
бывший сити-менеджер Дмитрий 
Пулатов находится под домашним 
арестом.

Под такой рубрикой в газете «Пенсионер Чу-
вашии» печатались статьи пожилых людей, 
вспоминавших о своём детстве со слезами 

на глазах.
Вот, например, что написала М.С. Ефимова из 

Чебоксар: «Отец ушёл на фронт в 1941 году. С ма-
терью остались четверо детей: старшему было 9 
лет, младшему – годик. Отец погиб в 1943-м. Мы 
жили без хлеба, ели траву. Но мама вырастила 
детей одна. В 1998 году она умерла и не успела 
воспользоваться какими-либо льготами как вдова 
участника войны. Очень тяжело вспоминать своё 
детство. Каждый раз при этом текут слёзы. Неуже-
ли государство так и не обрадует «детей войны» 
льготами?»

 «Нам бы доехать до больницы, - пишет 
Иванова из Чебоксар. – Во время Великой От-
ечественной войны мы, будучи детьми, работали 
в колхозах наравне со взрослыми – вместо ло-
шадей таскали соху, чтобы засеять поле. Вязали 
солдатам носки и варежки, сушили картошку, лук 
и морковь. При этом сами питались абы как – гни-
лой картошкой, лебедой и желудями… А депутаты 
Государственной Думы и Госсовета Чувашии отка-
зывают «детям войны» в льготах. Хотя бы к юби-
лею Великой Победы предоставили им право бес-
платного проезда в общественном транспорте. По 

состоянию здоровья много мы ездить не можем, 
исключительно в больницу, аптеку и до магазина».

«Льготы не достались, - сожалеет Г.Т. – Отец 
воевал, стал инвалидом второй группы. Награж-
дён орденом Славы, медалями. Умер в 1994 году. 
В нашей семье шестеро детей. При жизни не 
пользовались какими-либо мерами социальной 
поддержки. Сегодня в живых осталась я одна – 
младшая дочь. Много лет ухаживала за своими 
пожилыми родителями. Проработала 39 лет и 10 
месяцев, а получаю только минимальную пенсию. 
К сожалению, воспользоваться какими-то льгота-
ми, как член семьи умершего инвалида войны, не 
могу – законом «О ветеранах» такое не предусмо-
трено».

Почему депутаты Госдумы от «Единой России» 
все как один голосуют против принятия федераль-
ного закона о «детях войны»? В основном моти-
вируют отсутствием бюджетных средств. Неужели 
чиновники и депутаты думают, что простой народ 
не знает, куда уходят миллиарды налогоплатель-
щиков? Средства массовой информации поваль-
но пестрят сообщениями о коррупции в органах 
власти. Деньги воруют вагонами. Уму не постижи-

мо. У некоторых высокопоставленных должност-
ных лиц деньги даже не помещаются в квартирах 
и гаражах. А для народа – ничего нет!

В 2012 году я разыскал место захоронения 
своего отца, погибшего в январе 1943 года на Не-
вском пятачке. С внуком и племянником мы съез-
дили на его могилу. Привезли оттуда горсть земли, 
которую положили к могиле матери. Думал, мне 
оплатят расходы за дорогу. Цель ведь поездки 
благородная и патриотичная. Но в военном комис-
сариате Ядрина ответили, что на такие цели Ми-
нистерством обороны деньги не предусмотрены. 
А заместителям министра и прочим генералам, ко-
торых не так давно арестовали, воровать деньги 
миллионами предусмотрено? 

Мне часто приходится общаться с «детьми во-
йны». Они говорят: «Родились в войну и помрём, 
видимо, тоже в войну. А от руководства нашего го-
сударства, похоже, так ничего хорошего для себя 
не дождёмся». Горько такое слышать.

С.Е. Баринов,
председатель Красночетайского 

районного отделения общественной 
организации «Дети войны». 

Дотошные читатели газеты пре-
доставили в редакцию фото-
графии, свидетельствующие 

о грубейшем нарушении природоох-
ранного законодательства, которое 
продолжается длительное время. 

На окраине пляжа санатория 
«Солнечный берег» находится труба 

большого диаметра, примерно около 
одного метра (см. фото 1). По ней 
сточные воды безо всякой очистки 
попадают прямо в Волгу. С течени-
ем времени выход из трубы забился. 
Поэтому метрах в пяти от края тру-
бы для стока воды в трубе выреза-
ли окно (фото 2). Оттуда, сначала на 

берег, а потом прямиком в Волгу, и 
стекают дурно пахнущие воды (фото 
3). Мало этого, поблизости от трубы 
организована несанкционирован-
ная свалка мусора (фото 4). Снимки 
были сделаны 15 сентября.

Напрашивается вопрос, почему 
руководству санаторного комплекса 

нет никакого дела до этого безобра-
зия? 

Как бы то ни было, депутатом Го-
сударственного Совета Чувашской 
Республики Александром Андрее-
вым по данному факту подготовлено 
обращение в прокуратуру республи-
ки. 

В ПАМяТь О «ЧёРНыХ ДНяХ» 1993-ГО

Деяния бывшего главы Новочебоксарска переквалифицированы на мошенничество
Неожиданный поворот произошёл в уголовном деле бывшего гла-

вы Новочебоксарска – председателя городского Собрания депутатов 
Алексея Ермолаева, осуждённого мировым судьёй к штрафу в 10 ты-
сяч рублей в доход государства за подделку финансового документа. С 
этим вердиктом выразили несогласие как сторона защиты, так и сторо-
на обвинения. И шестой кассационный суд в Самаре отменил вынесен-
ный приговор мирового судьи, а также апелляционное постановление 
городского суда Новочебоксарска, оставившего это решение без из-
менений. Материалы уголовного дела возвращены в прокуратуру, ко-
торой предстоит заново сформулировать обвинительное заключение 
по более тяжкой статье уголовного кодекса. Теперь речь пойдёт не о 
подделке Ермолаевым платёжных чеков за бензин, а о мошенничестве 
с использованием служебного положения со всеми вытекающими по-
следствиями. За решётку Ермолаева явно не отправят, но и штрафом 
ему теперь уже вряд ли отделаться, пишет «Правда ПФО».

Из почты

КАК жИВёшь, СТАРИНА?

Фотофакт

А неочищенная вода течёт и течёт в Волгу…
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Порочные методы привели к тому, что значи-
тельная часть граждан выражает разочарование 
в институте выборов. Не верит в силу такого во-
леизъявления и позитивные перемены через го-
лосование. Мы видим, что желание участвовать в 
выборах ослабевает на глазах. Несправедливые 
результаты не воспринимаются всерьёз, как и за-
явления «Единой России» о её «триумфе».

Небывалых масштабов достигла практи-
ка не допуска и снятия наших товарищей с 
выборов. В Санкт-Петербурге не был заре-
гистрирован кандидатом Роман Кононенко. 
«Спецоперация» по переизбранию губернатором 
Санкт-Петербурга Александра Беглова оберну-
лась крайне слабой явкой. Его результат в отсут-
ствии реальных конкурентов – самый низкий в 
России. При этом выявились вопиющие расхож-
дения в числе голосовавших на губернаторских 
и муниципальных выборах. Практика доказывает 
принципиальную невозможность такой разницы. 
Признать результаты подобных «выборов» в куль-
турной столице страны народно-патриотические 
силы России не могут.

Мы также не можем признать полноценными 
выборы губернаторов, на которые партия вла-
сти трусливо не допустила кандидатов от КПРФ: 
Петра Букача – в Республике Алтай, Максима 
шипицына – в Забайкалье, Сергея Токарева – в 
Липецкой области, Владимира Гудомарова – в 
пострадавшей от небывалого паводка Орен-
бургской области. Сотням наших товарищей не 
дали участвовать в муниципальных выборах в Ле-
нинградской области и Петербурге. Под надуман-
ными предлогами трое кандидатов от КПРФ были 
сняты с дистанции в Москве. В Иркутской области 
потенциальных победителей отстранили от уча-
стия в выборах глав Братска, Тулуна и Усть-Орды. 
Отсечение от выборов наших товарищей стало 
вопиющей тенденцией. Более полутысячи кан-
дидатов КПРФ отсекли от выборов на регио-
нальном и местном уровнях. 

Совершенно очевидно, что граждане не до-
веряют перекошенной и непрозрачной избира-
тельной системе. Даже несмотря на трёхдневку, 
электронное псевдоголосование и администра-
тивный произвол, большинство избирателей не 
пошли на такие выборы.

Откликаясь на запрос общества, КПРФ под-
готовила проект Избирательного кодекса. В 
нём нет места ни драконовскому муниципально-
му фильтру, ни бесконтрольному «дистанту», ни 
многодневному голосованию. Уверены, что только 
его принятие и строгое исполнение будет означать 
капитальный ремонт избирательной системы. 
Именно такие изменения позволят нашим соот-
ечественникам доверять итогам выборов, помогут 
сплотить общество и обеспечат стране желанную 
победу.

В Москве власти пытались отказать гражда-
нам в праве голосовать бумажными бюллете-
нями. Их выдача избирателям была максимально 
ограничена и усложнена. В результате лишь 140 
тысяч москвичей, или 4,5% участников голосова-
ния, выразили свою волю традиционным спосо-
бом. «Электронка» в столице сопровождалась ло-
тереей «Миллион призов», что весьма походило 
на форму подкупа избирателей.

Дистанционное электронное и трёхдневное 
голосование всё настойчивее навязываются 
стране. КПРФ настаивает, что ДЭГ не может ис-
пользоваться как основная форма волеизъяв-

ления граждан. Недопустимо через эту систему 
вытеснять традиционное голосование бумажным 
бюллетенем. Именно бюллетени подконтрольны 
наблюдению и вызывают доверие общества. По-
пытки отказа от нормального голосования грубо 
попирают конституционные права граждан.

Навязывая электронное голосование, вла-
сти подменяют публичное исполнение граж-
данского долга непрозрачными манипуляция-
ми. Зловещая тишина, пустые урны и уныние на 
избирательных участках – свидетельства фарса 
при таком голосовании. Налицо массовое отчуж-
дение граждан от участия в формировании орга-
нов власти. Виртуальные цифры «электронной 
поддержки» не служат реальному сплочению об-
щества в годы тяжёлых испытаний. Усиливается и 
вероятность вмешательства противников России 
в такого рода голосование, что несёт прямую угро-
зу нашей национальной безопасности.

С грубыми нарушениями избирательного 
законодательства проходили выборы в Брян-
ской, Ростовской, Новгородской областях. 
Официальная статистика жалоб и нарушений 
сильно занижена. Многие члены избиркомов, не 
исключая ЦИК, покрывают нарушения в нижесто-
ящих комиссиях. Правоохранители нередко не 
фиксируют и не расследуют поступившие жалобы 
должным образом.

В ходе прошедших выборов представителями 
КПРФ подано около тысячи жалоб и обращений в 
избирательные комиссии и правоохранительные 
органы. Целый ряд региональных комитетов пар-
тии – от Питера до Камчатки – сообщили о нару-
шениях и непризнании объявленных итогов голосо-
вания. В избирательные комиссии разных уровней 
поданы особые мнения наших товарищей.

С каждым годом всё больше вопросов вызы-
вают вольные комментарии председателя ЦИК по 
поводу организации и хода выборов. Настаиваем 
на том, что никто не вправе позволять себе без-
основательные нападки на нашу партию за после-
довательность в защите прав граждан. Считаем 
неприемлемым, когда в ход идут шельмование об-
учающих материалов, критика за готовность чле-
нов избиркомов и наблюдателей от КПРФ к борьбе 
за честные выборы, необоснованные нападки на 
депутатов-коммунистов. Такое поведение дискре-
дитирует работу руководства ЦИК, призванного 
проявлять сдержанность и занимать нейтральную 
позицию в борьбе политических сил.

Мы признательны всем гражданам, поддержав-
шим КПРФ своими голосами. Компартия сохрани-
ла своего избирателя, статус главного оппонента 
власти и ведущей оппозиционной политической 
силы. В ряде регионов КПРФ удалось укрепить 
свои позиции. Наша программа настойчиво про-
бивает себе дорогу. Сегодня у партии есть фрак-
ции во всех региональных парламентах. Такой 
же вывод может сделать только «Единая Россия». 
Отстаивая интересы трудящихся, КПРФ пользует-
ся устойчивой поддержкой народных масс.

Увы, избирательное законодательство России 
чрезвычайно искорежено. Тем не менее, КПРФ 
продолжает бороться за честные выборы. Наша 
партия отправила на избирательные участки 25 
тысяч наблюдателей и членов избирательных ко-
миссий. На многих участках только коммунисты 
фиксировали нарушения. Представителей других 
партий просто не было.

Мы, коммунисты, уверенно смотрим вперёд. 
Созидательная программа, крепкая команда, 
правота истории – наш мощный арсенал. В ходе 
прошедших выборов талантливо проявили себя 

многие наши товарищи. Ярко заявили о себе пред-
ставители молодёжи. Их опыт и энергия будут ис-
пользованы на предстоящих выборах депутатов 
Государственной Думы.

КПРФ продолжает борьбу за реализацию сво-
ей Программы Победы над фашизмом и банде-
ровщиной, обнищанием и вымиранием, экономи-
ческим кризисом и технологическим отставанием. 
Это реальный план защиты подлинных интересов 
трудящихся, пенсионеров, молодёжи, материн-
ства и детства. Ключевые требования Программы 
Победы полностью созвучны чаяниям большин-
ства наших сограждан:

– Удвоение федерального бюджета, его пре-
вращение в бюджет развития.

– Возвращение в госсобственность стратеги-
ческих отраслей экономики и системообразующих 
банков.

– Отмена пенсионной реформы и понижение 
пенсионного возраста.

– Повышение размеров минимальной оплаты 
труда и прожиточного минимума до 35 тысяч ру-
блей в месяц.

– Государственное регулирование цен на важ-
нейшие продукты питания и медикаменты.

– Ограничение тарифов ЖКХ не более чем 
10% от дохода семьи.

– Поддержка молодых и многодетных семей, 
включая беспроцентную рассрочку на покупку 
первой квартиры для семьи сроком на 20 лет.

– Безотлагательное принятие Федерального 
закона «О детях войны» с мерами государствен-
ной поддержки пожилых людей.

– Реализация госпрограммы КПРФ «Образова-
ние – для всех» и гарантии на получение бесплат-
ного и качественного образования.

– Бесплатное обеспечение медицинской помо-
щью жителей всех населённых пунктов страны.

– Введение прогрессивного налога на доходы 
физических лиц, освобождение от налогов мало-
обеспеченных граждан.

– Укрепление экономической и культурной ин-
теграции на постсоветском пространстве при уре-
гулировании вопросов неконтролируемой мигра-
ции.

Важная часть нашей программы – переход 
от деградации к уверенному развитию стра-
ны, опора на народную инициативу, создание 
справедливой избирательной системы и чест-
ные выборы без «трёхдневок» и «электронок». 
Избирательную систему необходимо привести 
в соответствие с лучшими демократическими 
стандартами.

Считаем исключительно важным приня-
тие разработанных КПРФ Избирательного и 
Трудового кодексов. Требуем восстановления 
института членов избирательных комиссий с 
правом совещательного голоса, включая пра-
во контроля ими работы нижестоящих комис-
сий. Настаиваем на восстановлении партий-
ных списков при проведении выборов во всех 
регионах страны и на всех уровнях.

Справедливая избирательная система и 
честные выборы – важнейшее условие вопло-
щения в жизнь воли народа и побед над угро-
зами извне.

Стране нужна новая – победная – модель 
социально-экономического развития!

Сплотим наши ряды в борьбе за лучшее бу-
дущее Отечества, в борьбе за социализм!

 
Г.А. Зюганов,

Председатель ЦК КПРФ.

Честная избирательная система – гарантия 
безопасности и общественного прогресса!

Окончание. Начало на 1-й стр.

На кустовом партийном собрании в Ишаках
В минувшее воскресенье в селе Ишаки Чебоксарского района 

состоялось очередное кустовое партийное собрание, в ко-
тором приняли участие также коммунисты Большекатрась-

ского, Ишлейского и Чиршкасинского первичных отделений КПРФ. 
С докладом «Об итогах единого дня голосования и задачах 

партийных отделений, вытекающих из Заявления Президиума ЦК 
КПРФ «Честная избирательная система – гарантия безопасности 
и общественного прогресса!», выступил первый секретарь Чебок-
сарского райкома КПРФ А.П. Смирнов. В обсуждении положений 
доклада приняли участие 6 членов партии. 

Кроме этого, на собрании была рассмотрена и утверждена 
тематика занятий в системе политической учёбы на 2024 – 2025 
учебный год.

Чебоксарский райком КПРФ.

Встретились с участником СВО

В Шумерлинском горкоме КПРФ 
прошла встреча с участником 
СВО Антоновым Дмитрием 

Игоревичем, прибывшем на родину 
в очередной отпуск. В дружеской 
обстановке вместе с ветеранами 
воинского братства он делился 
впечатлениями о воинской службе. 
Как водится, помянули всех тех, 
кто сложил голову, защищая рубе-
жи нашей Родины. Ветераны воин-
ского братства пожелали Дмитрию 
успешной службы, чтобы вернуться 
домой живым и здоровым. шумерлинский горком КПРФ.
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 22 сентября в подмосковном 

Доме отдыха «Снегири» состоялся га-
ла-концерт и церемония награждения 
лауреатов XI Всероссийского конкур-
са детского и юношеского творчества 
«Земля Талантов», прошедшего при 
поддержке КПРФ. Тематика конкурса по-
свящалась объявленному в России Году 
семьи и называлась «Семейный альбом».
 25 сентября ЦК КПРФ и Общерос-

сийский штаб протестного движения, 
вместе с Ростовским региональным 
отделением КПРФ, отправляют из 
Ростова-на-Дону в зону приграничья 
Курской области свой очередной, 129-
й, гуманитарный Конвой. В поддержку 
боевого состава группировки российских 
войск и жителей Курского региона, стра-
дающих от варварской жестокости на-
цистских захватчиков, уходит головной 
состав из трёх многотоннажных автомо-
бильных фур с грузом продовольствия, 
медикаментов, лекарств, оборудования 
и снаряжения специального назначения.
 28 сентября, 160 лет назад, в Лон-

доне было создано Международное 
товарищество рабочих (I Интернацио-
нал) – первая массовая международная 
организация пролетариата, основанная К. 
Марксом и Ф. Энгельсом.
 30 сентября 1941 г. – начало Мо-

сковской битвы в Великой Отечествен-
ной войне, продолжавшейся до 20 
апреля 1942 г. Впервые была одержана 
крупная победа над немецко-фашистской 
армией, развеян миф о её непобедимо-
сти и сорван гитлеровский план молние-
носной войны. 
 Нижегородские коммунисты за-

регистрировали музей «Сталин-центр» 
в налоговой службе региона. Он распо-
ложен в Борском районе области. Музей 
должен стать местом притяжения как для 
жителей региона, так и для туристов, спо-
собствуя сохранению исторической памя-
ти о выдающемся советском лидере.
 Росстат зафиксировал в России 

исторический минимум рождаемости. 
В первой половине 2024 г. в стране роди-
лись 599,6 тыс. детей — это на 16,6 тыс. 
меньше, чем в аналогичный период про-
шлого года.
 В ходе всенародной помощи жи-

телям Курской области, пострадавшим 
от агрессии вооружённых сил украи-
ны, Чувашским рескомом КПРФ был 
объявлен сбор денежных средств. На 
призыв откликнулись все партийные орга-
низации республики. Больше всего денег 
собрано в Аликовском районе.
 С 1 октября в Чебоксарах начнёт-

ся ремонт аварийного Гагаринского 
моста, длина которого 405 метров. А 
завершатся работы в конце 2026 г. В те 
же сроки будет ремонтироваться и Кали-
нинский мост.
 День города обошёлся бюджету 

Чебоксар в 38 млн. рублей, без учёта 
концерта шамана и авиашоу. Так ли 
необходимы были столь значительные 
расходы? Депутат Госсовета Чувашии 
Александр Андреев направил запросы 
в официальные инстанции, чтобы выяс-
нить конкретные суммы. Из правитель-
ства сухо ответили, что все траты про-
изводились из городской казны. Глава 
Чебоксар представил информацию, ука-
зав, что часть развлекательной програм-
мы оплачена предприятиями-спонсорами 
(концерт Шамана и авиашоу). Депутат 
Александр Андреев считает, что сред-
ства могли быть использованы с большей 
пользой.
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23 сентября 75 лет исполни-
лось секретарю по идеологиче-
ской работе Цивильского райко-
ма КПРФ Ижедерову Владимиру 
Михайловичу, человеку с боль-
шим жизненным опытом, кото-
рый он охотно передаёт молодо-
му поколению.

уроженец города Цивильска, 
Владимир Михайлович начал 
трудиться учителем физкуль-

туры, затем пять лет был замести-
телем директора по внеклассной 
работе Цивильской средней школы 
№2. В 1976 году В.М. Ижедеров 
окончил Удмуртский государствен-
ный университет, а в 1983 году – 
Горьковскую высшую партийную 
школу.

В 1975 – 1978 годах его на-
значают сначала вторым, затем – 
первым секретарём Цивильского 
райкома ВЛКСМ. С 1978 по 1989 
годы он на партийной работе. Был 
заведующим отделом пропаганды 
и агитации, руководил орготделом, 
избирался вторым секретарём Ци-
вильского райкома КПСС. Далее 
он – заместитель и председатель 
Цивильского райисполкома. Бо-
лее десяти лет был директором 
Цивильского производственного 
комбината «Пищевик», семь лет 

являлся начальником отделения 
подготовки и призыва на военную 
службу граждан местного военко-
мата, пять лет преподавал в Ци-
вильском аграрно-технологиче-
ском техникуме.

В.М. Ижедеров избирался депу-
татом Верховного Совета Чуваш-
ской АССР 12 созыва и депутатом 
Госсовета Чувашии 2 созыва, со-
стоит в общественной организации 
«Союз ветеранов агропромышлен-
ного комплекса Чувашской Респу-
блики». Его трудовая деятельность 
отмечена различными медалями и 
почётными грамотами.

Чувашский реском и Цивильский 
райком КПРФ сердечно поздрав-
ляют  Владимира Михайловича с 
юбилеем и желают ему крепкого 
здоровья, активного долголетия, 
плодотворной деятельности на 
благо простых людей, а также се-
мейного благополучия и радости от 
общения с внуками.

В.М. Ижедерову – 75 лет!

С юбилеем!
70 лет исполнилось коммунисту 

Батыревского местного отделения 
КПРФ Краснову Владимиру Ильичу.

Юбилей – это книга со многи-
ми страницами. Она ценна не 
своим многостраничием, а со-

держанием. Порою бывает достаточно 
одного поступка, чтобы он окрасил и 
придал выразительность человеку. А у 
Владимира Ильича их немало.

Ему, служившему подводником на 
Северном флоте, хорошо знакомо, что 
означает бороться за плавучесть, жи-
вучесть корабля. Этим и объясняется, 

почему в условиях, когда разрушили 
Советский Союз, он принял решение о 
вступлении в ряды Коммунистической 
партии, чтобы отстаивать порушенные 
идеалы правды и справедливости.

Однажды выбранная им профессия 
токаря, как нельзя лучше соответствует 
его характеру: точность и выверенность 
в принимаемых поступках и действиях. 
Этим он и  снискал себе уважение и 
авторитет у односельчан и однопартий-
цев. 

Сердечно поздравляя Владимира 
Ильича с юбилеем, желаем ему здоро-
вья и счастья!

Батыревский райком КПРФ.

Приглашает 
политклуб 

«Возрождение»
Политический клуб «Возрож-

дение» при Чувашском рескоме 
КПРФ возобновляет свою работу.

28 сентября в 11 часов в зда-
нии Чувашского республиканско-
го отделения КПРФ (г. Чебоксары, 
просп. Мира, д. 82А) состоится за-
нятие по темам: «Подвиг Николая 
Островского и Аркадия Гайдара. 
К 120-летию со дня их рождения» 
(докладчик – пропагандист, кан-
дидат исторических наук, доцент 
Е.В. Сухова) и «Что значит учиться 
коммунизму сегодня. К 104 – летию 
речи В.И. Ленина «Задачи союзов 
молодёжи на III съезде комсомола» 
(докладчик - пропагандист, канди-
дат исторических наук А.Н. Ради-
ченко).

Политклуб приглашает комму-
нистов, комсомольцев и граждан, 
неравнодушных к судьбе Отече-
ства, принять участие в политиче-
ской дискуссии по статье извест-
ного публициста-патриота Виктора 
Кожемяко «Что это значит – учить-
ся коммунизму?» в газете «Прав-
да» и перепечатанной в газете 
«Чебоксарская правда» №37 от 18 
сентября 2024 года.

ПО ПЛАТНОЙ ДОРОГЕ – БЕСПЛАТНО

По постановлению Правительства РФ, бесплатно использовать платные ав-
тодороги могут городской и пригородный общественный транспорт, автомо-
били спецслужб, почтовые автомобили, школьные автобусы и автобусы для 

организованной перевозки детей, а также иные автомобили, определённые соб-
ственниками дорог.

ПЧёЛы ПОД ЗАщИТОЙ

С 1 сентября пчеловодов и жителей ближайших поселений должны вовремя 
оповещать об обработке полей пестицидами и агрохимикатами, чтобы пре-
дотвратить массовую гибель пчёл. Информировать пчеловодов и жителей 

населённых пунктов, находящихся в радиусе 7 километров от места обработки, 
будут не ранее 10 и не позднее 5 дней до начала работ через средства массовой 
информации: радио, печать, сайты, социальные сети.  

По ту сторону закона
В Москве начался громкий судебный процесс по уголовному делу о 

коррупции в бывшем руководстве санкт-петербургской полиции. 

В получении взяток в размере 64 млн. 685 тыс. руб. обвиняются бывший 
помощник главы МВД России и начальник санкт-петербургского глав-
ка министерства генерал-лейтенант Сергей Умнов, начальник тыла ГУ 

генерал-майор Иван Абакумов, руководитель регионального УГИБДД гене-
рал-майор Алексей Семенов и начальник правового отдела инспекции Елена 
Копьева. Рядом с ними места на скамье подсудимых заняли четверо коммер-
сантов-взяткодателей, добровольно спонсировавших питерскую полицию, по-
лагая, что тем самым вносят свою лепту в борьбу с преступностью. А средства  
расходовались на приобретение автомобилей премиум-класса, оплату абоне-
ментов в фитнес-центры для руководителей главка, ремонт и оборудование 
их кабинетов и комнат отдыха, на праздничные банкеты и различные ведом-
ственные мероприятия с неизбежными застольями.


